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2023～2024年度 テーマ CREATE HOPE in the WORLD　̶ 世界に希望を生み出そう ̶
2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）
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会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　本日は会場が急遽二階に変
更となり、出席・例会委員会
を始め、関係各位には大変お手数をおかけ
して申し訳ありませんでした。
　気象庁の発表によれば、一昨日、九州地
方に「春一番」が吹いたとのことです。既
に関東や北陸、四国地方では先週15日に吹
いたとの発表がありました。そもそも「春
一番」とは立春から春分までの間に広い範
囲で初めて吹く暖かく強い南よりの風のこ
とを言います。風速や最高気温、気圧配置
などの条件があり、吹く地方によってこの
条件は若干異なるそうで、一昨年の九州北
部地方のように条件を満たす風が吹かない
こともあります。
　「春一番」は文字通り、私たちが春の到来
を身近に感じることができるものではあり
ますが、荒天をもたらす春の嵐という側面
もあり、一昨日のような突風や雷雨に十分
注意しなければなりません。また、風が強
くなる時期ということでゴミやホコリが舞
いやすく、花粉の飛散も活発になってきま
す。今年はマスクを外す機会が増えていま
すので、花粉症の方の通院が増えるとの予
測があります。昨年までは違っても急に花
粉症になる場合も少なくないそうですので、

皆様も気をつけられてください。
　さて本日は、佐世保ロータリークラブの
73回目の誕生日です。今日の例会は創立記
念日例会として、橘髙パスト会長にお話を
いただきます。私が紹介するまでもありま
せんが、橘髙パスト会長は1987年の入会以
来、2009～2010年度の第60代会長を務めら
れたことを始め、クラブに対し多くのご活
躍とご貢献をいただいております。私は橘
髙会長の時に副幹事をさせていただき、た
くさんのことをご教授いただいたご縁もあ
り、本年度は監事をお願いしております。
大変楽しみにしております。
　また本日ご出席の皆様には、創立記念日
例会の記念品としてクラブより紅白の蒲鉾
をお配りしております。ご笑納いただき、
お祝いの気持ちを込めてお早めにお召し上
がりいただけたらと思います。
　最後に先週ご案内した、来月8日に開か
れるIMの参加申し込みの締め切りが本日と
なっております。重ねてのお願いですが、
入会歴に関わらず多くの皆様のご参加をよ
ろしくお願いいたします。
　以上、本日の会長挨拶といたします。

例 会 記 録
◯ロータリーソング「奉仕の理想」
◯卓話者
　パスト会長	 橘髙　克和	さん
◯ゲスト
　㈱橘髙　取締役総務部長	 橘髙　裕季	様

《本　　日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 44名・欠席 28名・（内免除者欠席 13名）・ビジター　　ゲ ス ト
0
1 名・出席率 61.11 ％

《 2月 7日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 47名・欠席 25名・（内免除者欠席 10名）・メークアップ 4 名・修正出席率 82.25 ％
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幹 事 報 告
幹事　大神　吉史

1.ロータリーの友事務所
	 代表理事　髙野孫左衛門	さん
　	2024-2025年度 ロータリー手帳お買い上
げのお願い
　1部 660円　締切日 2月25日

2.公益財団法人ロータリー米山記念奨学会
　ハイライトよねやま287号

3.第5グループガバナー補佐	 井上　正人	さん
　第6グループガバナー補佐	 大木　亮諄	さん
　佐世保東RC	 会長　坂口尉知朗	さん
　佐世保西RC	実行委員長　吉武　直亮	さん
　�第5 ・6グループIM
　送迎バス利用確認のお願い 停車場所追加
　【日時】　2024年3月8日㈮
　　　　　17：30 受付開始　19：30 懇親会
　【会場】　ホテルフラッグス九十九島
　　　　　佐世保市鹿子前町740
　　　　　TEL	28-2111
　①平戸出発
　	アクロス平戸前（16：15）＝平戸口桟橋（16：
25）＝松浦駅（16：25）＝江迎待合所（16：
45）＝吉井行政センター前（17：00）＝佐々
バスセンター（17：10）＝フラッグス
　	帰路　フラッグス（懇親会終了後）＝佐々
＝吉井＝江迎＝平戸口桟橋＝平戸（にて
運行予定）
　
4.松浦RC	 会長　上村幸四郎	さん
	 幹事　青㟢　秀雄	さん
　	第18回平戸・北松浦・松浦3クラブ合同例
会のお礼
　・写真データが届きました。

委員会報告
■財団・米山・補助金委員会
	 副委員長　福田　金吾
　ロータリー財団のポリオプ
ラスへの寄附をいただきまし
た。
　溝口　尚則	さん　＄1,000

■インターアクト・青少年活動委員会
	 委員長　安部　雅隆
　去る2月17日㈯、西海学園
インターアクトクラブによる
街頭募金活動、名目は「子ど
も未来基金」ということで、
生徒約10名の参加の下実施
されました。1時間半程の活動で、義援金：
27,953円が集まったとのことです。
　なお、3月2日㈯に同様に「能登半島地震
救済募金」として、街頭募金活動を実施予
定ですので、お近くを通られる方はご協力
お願いします。

慶　　　　祝
	 出席・例会委員会　山口　幸生
○永年会員表彰
　池田　　豊	さん（43年）
　円田　浩司	さん（20年）
　大神　吉史	さん（10年）
○出席100％表彰
　円田　浩司	さん（20回）
　大神　吉史	さん（10回）
　廣瀬　章博	さん（ 8回）
　安福　竜介	さん（ 7回）
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ニコニコボックス
親睦活動委員会　梅村尚一郎

橘髙　克和 さん
　拙い卓話ですが、宜しくお願いします。
今日はパソコンのメカが自信ないので、総
務部長（次男坊）を同道しています。

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
出端　隆治 副幹事、廣瀬　章博 さん
芹野　隆英 さん、米倉洋一郎 さん
稲木　　聡 さん、中島　　顕 さん
松本　祐明 さん、筒井　和彦 さん
樫村　剛司 さん、増本　一也 さん
松尾　　貴 さん、山口　健二 さん
岩崎　正俊 さん、大久保利博 さん
松尾　文隆 さん、山口　幸生 さん
福田　金治 さん、古賀　　巖 さん
坂元　　崇 さん、福田　金吾 さん
長野　哲也 さん、納所　佳民 さん
加納洋二郎 さん、大神　邦明 さん
安福　竜介 さん、安部　雅隆 さん
永瀬　徳豊 さん、黒木　政純 さん
船越　　温 さん、指山　　立 さん
髙田　俊夫 さん、田中丸善保 さん
梅村尚一郎 さん、古賀　久貴 さん
松尾　慶一 さん、安部　直樹 さん
　株式会社橘髙会長橘髙克和さんの卓話に
期待してニコニコいたします。

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
　永年会員並びに出席100％表彰をして頂き
ありがとうございます。

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
廣瀬　章博 さん、安福　竜介 さん
　出席100％の表彰を頂きありがとうござい
ます。

◇
ニコニコボックス	 本日合計	 46,000円
	 累　　計	 944,000円

卓　　　　話
「創立記念にちなんで」

パスト会長

橘髙　克和	さん

!佐世保ロータリークラブ保存資料"

（1）佐世保ＲＣ創⽴

① 創⽴年⽉⽇ 1951年2⽉21⽇
② 創⽴会員数 24名
③ 世界での創⽴順位 7,745番⽬
④ ⽇本での創⽴順位 53番⽬
⑤ 九州での創⽴順位 6番⽬
⑥ ⻑崎県での創⽴順位 2番⽬
⑦ チャーターナンバー 7,745
（1951年7⽉1⽇以降創⽴のクラブは持たない）

⑧ スポンサークラブ 福岡ＲＣ・⻑崎ＲＣ

（2） 当クラブがスポンサーとなったクラブ名

① 1952年 10⽉8⽇設⽴ 佐賀ＲＣ
② 1958年 1⽉10⽇設⽴ 佐世保南ＲＣ
③ 1960年 2⽉23⽇設⽴ ⼤村ＲＣ
④ 1961年 3⽉ 8⽇設⽴ 平⼾ＲＣ
⑤ 1961年 6⽉29⽇設⽴ 有⽥ＲＣ
⑥ 1969年 1⽉14⽇設⽴ 北松浦ＲＣ
⑦ 1969年10⽉13⽇設⽴ 佐世保⻄ＲＣ

（3） 当クラブ輩出のガバナー

① 1969〜1970年富永猪佐雄
② 1976〜1977年⽥中丸善三郎
③ 2000〜2001年武井洋⼀
④ 2003〜2004年安部直樹
⑤ 2018〜2019年福⽥⾦治

!姉妹クラブ
• 台南ＲＣ（台湾） 1970年11⽉20⽇締結

締結時会⻑ 岡⽥正美

• ラホヤＲＣ（⽶国） 1986年 1⽉ 1⽇締結
締結時会⻑ 菅沼義重

""創⽴記念例会の経過
• 1,500回例会 1980年 9⽉10⽇ 会⻑ 松尾弘司
• 2,000回例会 1990年 9⽉12⽇ 会⻑ 松尾恒司
• 2,500回例会 2001年 2⽉28⽇ 会⻑ 中村克介
• 3,000回例会 2011年10⽉22⽇ 会⻑ 梅村良輔
• 3,500回例会 2023年10⽉11⽇ 会⻑ 円⽥浩司

!佐世保ＲＣが⽇本及び地区で初めて⾏った奉仕事業

① 国際⻘少年地区交換事業を⽇本で初めて実施
（1962年2⽉9⽇オーストラリアへ1年間2名を派遣）

② 第2740地区での第1回ＲＹＬＡを佐世保ＲＣが
ホストで⾏う（1980年5⽉17⽇~19⽇「親和の森」）

③ 財団奨学⽣の派遣を第2740地区で初めて実施
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　「伝統ある佐世保ロータリークラブ」と言
いますが、どの様な歴史があるのかを要約
してお話致しました。過去があって今があ
るのですが、変えていくところは変えてい
くのも伝統だと思います。
　私も37年在籍しており、懐かしいお名前
が出てきて当時を思い起こす良い機会にな
りました。長く在籍しておりますと、色ん
な役割が回ってきますが、逃げずに役を果
たしてきました。「人生は動いた分」です。
皆さんも積極的にクラブに携わって下さい。

クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・山口　幸生
副委員長：中川　知之　　 　　　　田村　和大・梅村尚一郎

（今週の担当：岩崎　正俊　カメラ担当：山口　幸生）

＊今後の例会予定＊	
 2月28日	 会員卓話　梅ヶ枝酒造株式会社
	 代表取締役社長　長野　哲也	会員
	 「ウイスキーの基礎知識と弊社の挑戦」
 3月 6日	 	CMCカンボジア地雷撤去キャンペーン　

理事長予定者　曽和　英徳	様
　　13日	 会員卓話
	 パスト会長　大神　邦明	さん
　　20日	 祝日休会
　　27日	 観桜例会

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊	西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、	
メークアップにもなりますのでご活用ください。
＊	RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。

!台南ＲＣとの姉妹クラブ締結のいきさつ!

当クラブ会員の松永市郎さんが、1970年1⽉号のロータリーの友に
「外国の訪ね⼈」と題する⼀⽂を発表されました。

松永さんは戦時中、⽗親が務めておられた台湾の澎湖島にある⾺今海軍病院を中学1
年⽣の時訪問されました。

その時腸チフスにかかり⼊院しておられます。

その当時17才の若い看護婦だった「許⽒淑」さんの献⾝的な看護により⼀命を取り
留められました。

その⽅にもう⼀度会いたいということで、ロータリーの友に「外国の訪ね⼈」とい
う⼀⽂を出された訳です。
反響は⼤きく、次々と事情を知る⽅より情報が⼊りました。

佐佐世世保保RRCC周周年年事事業業内内容容
周年 年度 役役員員名名 内内容容

40周年 1990〜1991 会会長長 松松尾尾恒恒司司・・幹幹事事 安安福福鴻鴻之之助助 ①①王王貞貞治治少少年年野野球球教教室室

実実行行委委員員長長 池池田田 豊豊 ②②友友愛愛のの森森記記念念植植樹樹

50周年 2000〜2001 会会長長 中中村村克克介介・・幹幹事事 円円田田 昭昭 ①①佐佐世世保保市市図図書書館館 550000万万のの図図書書寄寄贈贈

②②姉姉妹妹ククララブブ 台台南南4488名名・・ララホホヤヤ66名名

★ 2000〜2001 武武井井洋洋一一ガガババナナーー 地地区区幹幹事事 山山縣縣義義道道 記記念念講講演演会会 五五木木寛寛之之氏氏「「日日本本人人のの心心」」

★ 2003〜2004 安安部部直直樹樹ガガババナナーー 地地区区幹幹事事 福福田田金金治治 記記念念講講演演会会 ななかかににしし礼礼氏氏「「人人生生のの黄黄金金律律」」

60周年 2010〜2011 会会長長 飯飯田田満満治治・・幹幹事事 古古賀賀 巌巌

実実行行委委員員長長 中中島島祥祥一一 ①①島島瀬瀬公公園園へへ桜桜のの植植樹樹

②②ハハイイススククーールル茶茶会会 IINN ハハウウスステテンンボボスス

③③宇宇久久島島映映画画祭祭

④④東東日日本本大大震震災災 義義援援金金贈贈呈呈330000万万

65周年 2015〜2016 会会長長 田田中中丸丸善善弥弥・・幹幹事事 芹芹野野隆隆英英

実実行行委委員員長長 橘橘高高克克和和 ①①ハハウウスステテンンボボスス歌歌劇劇団団公公演演

②②姉姉妹妹ククララブブ 台台南南2233名名・・ララホホヤヤ33名名

★ 2018〜2019 福福田田金金治治ガガババナナーー 地地区区幹幹事事 増増本本一一也也

ハハワワイイ短短期期留留学学委委員員会会 池池田田真真秀秀委委員員長長 ①①記記念念行行事事 ハハワワイイ短短期期留留学学（（1144名名高高校校生生))

70周年 2020〜2021 会会長長 加加納納洋洋二二郎郎・・幹幹事事 納納所所佳佳民民

実実行行委委員員長長 円円田田 昭昭 ①①ココロロナナ検検査査機機器器贈贈呈呈 長長崎崎国国際際大大学学

②②ココロロナナ関関連連防防寒寒着着ななどどのの贈贈呈呈

③③西西海海学学園園へへ楽楽器器のの贈贈呈呈

その中に台南ＲＣの「蘇銀河」さんと「傳再⽣」さんよりお⼿紙がまい
りました。
お⼆⼈の⼿紙により「許⽒淑」さんが健在で、結婚されお⼦様もいらっ
しゃるとのことでした。
運命とは不思議なもので数年前に「許⽒淑」さんが交通事故にあわれた
際に、⼿術をされたのが「蘇銀河」さんだったそうです。
「傳再⽣」さんはお亡くなりになるまで、姉妹クラブ締結以来佐世保Ｒ
Ｃの担当をされました。
この出来事が佐世保ＲＣと台南ＲＣとの姉妹クラブ締結のキッカケとな
り、
1970年11⽉20⽇台南市の臨海⼤飯店において姉妹クラブ締結が⾏われ、
松永会員もその時同⾏され、
ネオチャンこと「許⽒淑」さんに再会されております。
その後交流を重ね、佐世保クラブが訪問24回、台南クラブが訪問16回と
なっております。（2014年1⽉現在）（詳細は1995年発⾏ 締結25周年記念誌）

!!国際交流基⾦創設の経過""

• 国際交流基⾦を創設するきっかけ
→㈶⽶⼭記念奨学会（1988年度）奨学⽣に、⻑崎県⽴国際経済⼤学（現在：⻑崎
県⽴⼤学）にマカオから留学しているウォン・ワイ・トン君が当クラブからの推
薦で奨学⽣に応募審査の結果不合格。

再度翌年（1989年）応募するも再び不合格。
地⽅⼤学からの応募では奨学⽣に合格することが極めて厳しい現状と、ウォン・
ワイ・トン君の窮状を⾒かねて当クラブは独⽴に奨学⾦制度を創⽴することを決
定。
奨学⾦の原資を得る為に、ニコニコボックスより拠出及び会員企業よりの寄付を
財源とする
「佐世保ロータリークラブ国際交流基⾦」を創設。

基⾦の運⽤益及び会員よりの寄付⾦でウォン・ワイ・トン君へ奨学⾦を
⽀給。
その後も県⽴⼤学、新たに開学した⻑崎国際⼤学の学⽣に奨学⾦の⽀給
を⾏なった。
これからも幅広く寄付⾦を募り、!基⾦残⾼50,000,000円を最終⽬標に
し、
その運⽤益にて国際理解と親善に寄与する奉仕活動を⾏うことを⽬的と
している。

佐世保少年院（現在は佐世保学園）読書感想発表会⽀援活動のいきさつ!

• 当クラブの円⽥三郎会員の義⺟であられる尾形ヒデ⼦さんが、
佐世保更⽣保護婦⼈会の会⻑をされていた。

• 尾形さんより佐世保少年院への奉仕のアドバイスをいただいた。

• その当時、少年院では毎⽉１回、矯正活動の為読書感想発表会が開催。

• 成績優秀者の表彰状が少年院や更⽣保護婦⼈会の名前では退院後具合が悪い。
しかし、佐世保RCの名前であれば、社会復帰の後も⼈に誇れるものになるで
あろうということで、クラブより読書感想発表会に出席して賞状と賞品を渡
すことになった。
"1982年10⽉28⽇の読書感想発表会より⽀援活動を開始"
（詳細は1983〜1984年度 クラブの現状および活動報告書）


